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CONSELHO MUNICIPAL DE DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA 
IDOSA – COMDEPI-RIO 

 
 

ATA DA 111ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 
DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA-COMDEPI-RIO 

 
 

Aos 12 dias do mês de maio de 2022, foi aberta a Centésima Décima Primeira 
Assembleia Ordinária do COMDEPI-RIO, no Auditório do Centro Administrativo 
São Sebastião – CASS, às 10h00. A Mesa Diretora foi composta pelos 
Conselheiros: Tadeu Amorim de Barros Junior (Presidente do COMDEPI-RIO / 
SEMESQV); Sandra Maria da Silva Marques (Vice-Presidente do COMDEPI-RIO 
/ Abrigo Nova Galileia); Fernando César Lopes Binello (2º Secretário / Cliger 
Grajaú LTDA) e Maria José da Silva Gueivara (SMAS).  Também estavam 
presentes os Conselheiros: Genário Simões Junior (SEMESQV), Lélio Polessa 
Maçaira (SMPU), Dayse Vianna Noval (Central de Oportunidades), Thales Brasil 
de Gruttola (Agel Geriatria Assistencial LTDA - Chalé da Vovó) e Kalina Lígia 
Cabral Honório (CIEDS), a Secretária Executiva Fabiana Knob e a Técnica Ingrid 
Miranda Franco. Na sequência foram apresentados os seguintes pontos de 
pauta: 1– Leitura e aprovação da Ata da 110ª Assembleia Ordinária; 2– Leitura 
e aprovação da Deliberação; 3– Comenda Piquet Carneiro (alteração de 
indicação); 4– Informes:- Questionário Curso de Gestores IBAM e Atualização 
dos Processos do FMI (liberação do orçamento). O presidente do Conselho, 
Tadeu Amorim, iniciou a Assembleia informando da dificuldade de incorporação 
do fundo, onde ficamos como o fundo paralisado, não podendo dar andamento 
as ações do COMDEPI, dispostas no Plano de Aplicação Financeira de 2022, 
mas, a situação foi resolvida.  Informou também, que está providenciando a 
delegação de competência da Central de Regulação de Vagas para Idosos à 
Secretaria de Assistência - SMAS, para que esta possa administrar este recurso. 
Logo em seguida, ele procedeu a leitura da ATA da 110ª Assembleia Ordinária, 
aprovada por unanimidade.  Agradeceu aos Conselheiros pelos avanços das 
ações que têm sido feitas, citando a entrega dos cartões alimentação; dos kits 
de EPIs e limpeza para as Instituições de Longa Permanência para Idosos - ILPIs 
e a aula inaugural da Universidade Aberta da Terceira Idade- UNATI/UERJ, 
sobre o Curso de Cuidadores de Idosos e informou que serão disponibilizadas 
para 50 (cinquenta) alunos do curso, vagas no Projeto CASA. Além disso citou 
o Curso do Instituto Brasileiro de Administração Municipal - IBAM; a compra de 
Academias da Terceira Idade - ATIs, que serão adquiridas um total de 15 
(quinze) ou 16 (dezesseis), com recursos do Fundo Municipal do Idoso – FMI; a 
Comenda Piquet Carneiro, que irá homenagear pessoas que tiveram relevância 
com trabalho relacionado ao idoso, trazendo visibilidade para o Conselho e a 
futura realização do Estudo Diagnóstico sobre a população idosa do Município 
do Rio de Janeiro. Disse que pretende ampliar o curso de cuidadores de idosos 
para zerar a fila de espera, criando mais vagas e sugeriu colocar em votação na 
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Mesa Diretora, a proposta de abrir mais 240 (duzentos e quarenta) vagas em 
2022 e 1000 (mil) vagas em 2023. A Conselheira Dayse, sugeriu que o 
COMDEPI criasse um banco de dados com os cuidadores de idosos formados 
pela UNATI/UERJ. O Conselheiro Fernando sugeriu que fosse reservada uma 
porcentagem das vagas do curso para as ILPIs inscritas no Conselho, podendo 
estas indicarem um ou dois funcionários, pois, isso auxiliaria a melhorar a 
qualidade dos atendimentos das Instituições.  O Presidente Tadeu Amorim, 
informou que iria incluir nos próximos cursos e falou também que realizará uma 
apresentação dos Projetos CASA e Centro Dia, para todas as instituições 
inscritas no COMDEPI-RIO, para que estas, possam futuramente participar do 
processo de licitação desses Projetos. Dando prosseguimento a pauta, o 
Conselheiro Fernando Binello, falou do curso de capacitação de gestores do 
IBAM, informando que foi enviado um questionário do IBAM para as instituições 
inscritas no Conselho, visando fazer um estudo destas e solicitou que todos 
respondessem o e-mail. Hércules Toledo, Professor e representante do IBAM, 
pontuou que o Instituto está monitorando quem recebeu e respondeu ou não o 
questionário, falando que estão com um número muito aquém de respostas e 
que será reenviado e-mail hoje e também irão entrar em contato telefônico, pois 
a ideia era iniciar na primeira semana de junho, mas devido a baixa quantidade 
de respostas, a previsão é que inicie na segunda semana do referido mês. A 
Conselheira Sandra Marques, indagou sobre a inscrição dos conselheiros e ele 
informou que Conselheiro e Servidor, irão receber um link direto para inscrição.  
A Conselheira sugeriu vídeos para o idosos sobre autocuidado e o Conselheiro 
Fernando Binello solicitou que fosse encaminhado para a Mesa Diretora. O 
presidente Tadeu Amorim falou da aprovação do Conselho, para aquisição de 
ATIs informando que será colocado um totem informando que foram adquiridas 
com recursos do COMDEPI e os conselheiros vão sugerir os locais e, será 
solicitado mais aquisições de ATIs para o ano de 2023.  Sugeriu também 
aumentar os recursos para o cartão alimentação ano que vem e, assim promover 
ações periódicas para o uso de recursos do Fundo Municipal do Idoso- FMI. O 
Conselheiro Fernando Binello, complementou que será enviado para a 
Secretaria Executiva do Conselho, as sugestões dos locais para a instalação das 
ATIs. Prosseguindo a pauta, a Secretária Executiva Fabiana Knob, realizou a 
leitura da Deliberação de Inscrição nº 271/2022, que foi aprovada por 
unanimidade. Em seguida foi realizada a entrega dos certificados das 
instituições: S.E.R GLÓRIA Serviços de Excelência e Referência em Geriatria, 
Gerontologia e Repouso Asilar; Associação Recreio dos Anciãos para Asilo da 
Velhice Desamparada (Residencial Santiago Apostol); Espaço Cidadania e 
Oportunidades Sociais – ECOS; Casa Geriátrica Mais Amor LTDA; Villa Duarte 
Residencial para Idosos LTDA; Sociedade Beneficente das Damas Israelitas do 
Rio de Janeiro – FROEIN FRARAIN e Casa São Luiz IVFA (Instituto Visconde 
Ferreira de Almeida).  E nada mais havendo a tratar, a Assembleia foi encerrada, 
da qual lavrou-se a presente Ata, e, após ser lida e aprovada, conterá as 
assinaturas do Presidente e do Segundo Secretário do COMDEPI-RIO. 
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Tadeu Amorim de Barros Junior (Presidente, representante da SEMESQV) 
Fernando César Lopes Binello (2º Secretário, representante da Cliger Grajaú – 
LTDA) 
 


